

## CHABET EL AMEUR Cinq projets bientôt lancés

L'APC de Chabet El Aneur a bénéficié récemment de cinq projets pour un montant global de 70 millions de dinars. Affectées dans le cadre du plan communal de développement (PCD), ces opérations ont été inscrites pour répondre aux besoins les plus pressants de la population locale, précise un élu. L'Assemblée a consacré une somme de 20 millions de dinars à l'aménagement des routes et trottoirs du village agricole, dont l'état s'est nettement dégradé durant ces dernières années. Une enveloppe de 15 millions de dinars a été réservée pour le raccordement des villages Matoussa et Béni Brahim au réseau d'assainissement, précise l'édile local. Une

aubaine pour les habitants, qui continuent de déverser les eaux usées dans les fosses septiques. La localité d'Aït Mekla avec ses 4000 habitants a eu droit à une cagnotte de 11 millions de dinars pour l'extension du réseau d'AEP. Mais les villageois espèrent que ce projet sera accompagné par d'autres mesures à même de mettre un terme à la pénurie d'eau potable qui se fait sentir à longueur d'année.

Le reste de l'enveloppe, soit 24 millions de dinars, servira au revêtement de la piste desservant Telis et l'élimination des points noirs ponctuant le réseau routier de Tizi L'vir. Lasse des promesses sans lendemain, la population locale souhaite que les projets en question soient réalisés dans les normes et les délais impartis.

R. K.

## رصد 15 مليار سنتيم لإنجاز مشاريع تنمية بأحمر العين في تيبازة

والمطبات، مشيرا في السياق ذاته إلى أن البلدية تستعجل مديرية البناء والتعمير من أجل الإفراج عن مشروع التهيئة والتحسين الحضري لحي «كرماد سليمان» الواقع بأعالي المدينة، وكذلك حي «مداح» وحي «ماغري الواجري». وفيما يتعلق كذلك بتحسين الإطار المعيشي للمواطن، قال المتحدث إنه سيتم الانطلاق قريبا في تزويد حي «بن عائشة» وحي «حمية 1 و2»، وحي «الهوراي 1 و2» و3» بفاز المدينة الذي طالما كان من أهم الانشغالات التي طرحتها السكان عديد المرات، وأكد المتحدث أن الرهان الحقيقي الذي يسعى إليه المجلس هو رفع المداخل الجبائية وخلق موارد مالية جديدة للبلدية والتي من شأنها تحسين الميزانية المحلية.

شرقي. ز

بكل من حي «بوحدو عبد القادر» وحي «إبراهيم بن عمر». وفيما يتعلق بتحسين تلمذ التلاميذ وتحسين الوجبات الغذائية، قال ذات المسؤول إن البلدية استفادت من 3 مطاعم مدرسية بكل من مدرسة «عينوز زينب» و«محمد سليمان» و«المدرسة الجديدة»، وأخذت على عاتقها مديرية التجهيزات العمومية مشروع إنجاز مطعمين مدرسيين بمدرستي «الإخوة مداني» و«سي داودي». كما حظيت البلدية بمشروع خاص بتهيئة 4 طرقات داخل المدينة، وكشف المتحدث كذلك عن مشاريع سيتم الانطلاق فيها قريبا، ويتعلق الأمر بتهيئة المداخل الثلاثة لبلدية أحمر العين لإعطاء نظرة جمالية للمدينة، كونها بوابة الولاية من الجهة الجنوبية، فضلا عن برمجة مشروع لترميم وترقيع الطرقات التي طالتها الحفر

استفادت بلدية أحمر العين في ولاية تيبازة، مؤخرا، من العديد من المشاريع التنموية، والتي تدخل ضمن البرنامج البلدي للتنمية وبرنامج صندوق التضامن، حيث رصد لها غلاف مالي قارب 15 مليار سنتيم، والتي من شأنها أن تعود بالفائدة على التنمية المحلية والمواطن مباشرة، وهي تعتبر كذلك تلبية لانشغالات ومطالب السكان. وحسبما أفادت به مصادر مسؤولة من البلدية، فإن هذه الأخيرة استفادت من 3 مشاريع تتعلق بتجديد قنوات الصرف الصحي، وذلك في كل من حي «بزة يخلف» رقم 1 المعروف بحوش «شبوط» وحي «مزيان بن عائشة رقم 1» المعروف بحوش «رطل» مع ربط هاتين الشبكتين بالقناة الرئيسية الواقعة بدوار «مزيان بن عائشة»، وأكد المتحدث أن البلدية استفادت من مشروعين لإنشاء ملعبين جواريين

DEMAIN À 11H

**M. Hocine Necib, invité  
du Forum d'Echaâb**

Le ministre des Ressources en eau, M. Hocine Necib, sera, demain à 11h, l'invité du Forum du quotidien national d'expression arabe *Echaâb*, pour débattre de l'actualité du secteur.



Soda PDF

Thank you

**KHENCHELA****Renforcement «début 2019»  
de l'approvisionnement  
en eau**

L'alimentation en eau potable (AEP) au niveau des centres de quatre communes de la wilaya de Khenchela et des localités avoisinantes sera renforcée «dès le début de l'année 2019» à partir du barrage Tagahrist, a révélé samedi le directeur local par intérim des Ressources en eau, Ramdan Bouchair. Les communes de Yabous, Chélia, Bouhmama et Lmsara ainsi que les zones proches des centres de ces collectivités locales sont concernées par ce projet de renforcement en AEP, pour lequel un investissement de l'ordre de trois milliards de dinars a été alloué, a indiqué le responsable à l'APS. Les travaux de raccordement de ces quatre communes au réseau de distribution d'AEP, sur une longueur de 107 km, ont atteint 95% de taux d'avancement, a-t-il précisé, soulignant que la station de traitement d'eau du barrage Tagahrist, d'une capacité de 8.600 li-

tres d'eau/ jour, affiche 45% de taux d'avancement.

M. Bouchair a ajouté que huit réservoirs sont en cours de réalisation afin de soutenir l'approvisionnement en eau potable des habitants de ces quatre communes, avec une capacité totale de 10.000 m<sup>3</sup>, expliquant que ces équipements sont à 70% d'avancement des travaux. Une quantité d'eau de ce barrage sera accordée pour irriguer la zone agricole Tagahrist dans la commune de Yabous sur une superficie de 1.000 hectares, a fait savoir le responsable. D'une capacité théorique de 5,7 millions de m<sup>3</sup>, l'opération de remplissage du barrage, situé sur l'oued éponyme, à 2 km au sud-est de la commune de Yabous, daïra de Bouhmama, a été entamée en décembre, a-t-on noté, soulignant que cet ouvrage hydraulique atteint actuellement un volume d'eau estimé à plus de 2 millions m<sup>3</sup>.

■ Taux de remplissage des barrages à plus de 75%

## De l'eau pour les citoyens et pour les agriculteurs

Notre pays est en train de vivre un cycle décennal d'une pluviométrie exceptionnelle et soutenue. L'année 2018 est comme celle de 2008. En cette année, il y a eu presque les mêmes quantités d'eau offertes par le ciel. Cette année, c'est en mieux car le printemps reste timide pour remplacer le froid hivernal et les pluies d'avril. Le froid ne cause pas d'importantes évaporations et les quantités emmagasinées ne s'amenuiseront qu'en cas de très fortes chaleurs ou d'incendies de proximité. Les importantes quantités d'eau de pluies emmagasinées cette année insufflent l'espoir chez tous les êtres humains. A leur tête le ministre des Ressources en Eaux Hocine Necib. Le ministre de l'Agriculture le sera aussi. L'ANBT, et c'est parfois superstitieux de le dire, son nouveau driver est porte-chance comme son ministre, ne cessent de me le répéter les agriculteurs qui ont un sens aigu de l'observation. De l'eau il y en a en stock comme jamais. Si certains céréaliculteurs ont douté de l'avenir et n'ont pas semé le grain. Ils regretteront et se mordront les doigts les jours des moissons battages. Par

contre, ceux qui se sont ressaisit au début de février en emblavant et semant le «mazoz» (tardif) sauveront une bonne et faste saison. Tous les barrages fournissent de l'eau potable et pour l'irrigation agricole. Cette année beaucoup de barrages ont ouverts les clapets des trop pleins ; certains réseaux sociaux ont été mis à profit pour diffuser les photos et vidéos des arc-en-ciel créés par les dégagements des importantes quantités d'eaux lâchées pour la sécurité des barrages. En moyenne générale, les barrages sont à plus de 70% de leur taux de remplissage, ce qui est important. Les pluies ont humecté toutes les terres d'Algérie. La plaine du Chélif qui n'a pas connu autant de quantités de pluies depuis plus de deux décades, se trouve aujourd'hui regorgée par les eaux à tel point que certains endroits sont devenus marécageux. Ils sont, par la force des choses, non exploitables pour l'agriculture. Par contre, les vergers donneront plus d'agrumes que jamais. Les raisins seront gros et sucrés pour ceux des plaines berges de l'oued et ceux des montagnes il serait nécessaire de les laisser

mûrir car à Benchicao Djendel et autre Zed-dine l'hiver n'est pas encore sorti. Pour avoir une idée concrète et continuer d'espérer, on enregistre le remplissage total de dix-huit barrages soit à 100% et qui ont dû user de leurs déversoirs pour laisser partir le surplus et asseoir leur propres sécurité. Dix-neuf autres barrages ont atteint les cotes entre 90 et 99,83% de remplissage. A l'Est comme à l'Ouest les cultures maraîchères qui seront irriguées par les barrages, donneront de meilleurs rendements d'où des prix à la consommation à la portée de toutes les bourses. Donc, la vie dépend de l'eau qu'elle soit de source, de nappes ou de barrages. Et c'est des barrages qu'il s'agit. Ce ne sont ni les faux barrages des années de braise ni les vrais barrages filtrants de la Gendarmerie et de la police dont on traite aujourd'hui. Les faux ont happé des vies et on a fait le deuil. Les seconds ont défendus la vie et doivent persévérer. Les troisièmes ont donné la vie et continuent de le faire avec la bénédiction divine. Dieu merci !

**Djalili Harfouche**